



若葉小

# 学校だより

平成25年1月8日

尼崎市立若葉小学校

第 10 号

## 明けましておめでとうございます



新しい年が始まりました。昨年は日本全体を見れば、心の痛む暗い事件もありましたが、反面、ロンドンオリンピックでの日本人選手の活躍や、山中伸弥教授のノーベル賞受賞など、明るいニュースも数多くありました。金環日食や金星の太陽面通過など世紀の天体ショーが見られたこともあり、一年間の世相を表す「今年の漢字」には『金』が選ばれました。

若葉小学校はと言えば、学習や清掃、委員会活動など日々の学校活動全般に対して、とても落ち着いて取り組めていましたし、この日頃の取り組みの成果が、体育大会や図工展など大きな行事の成功につながりました。「若葉小学校のみんなに金メダルをあげたい！」昨年はそんな一年でした。

さて、『一年の計は元旦にあり』ということわざがあります。新しい年をどう過ごすかという計画を年の初めにしっかりと立てた人は、その目標に向かって、毎日を有意義に過ごせるという意味です。だれもが新しい気持ちになっている今は、『気持ちを切り替えてスタートを切れるとき』です。「今年はこんなことをがんばろう」という目標を、お家でも話題にしてみてください。

また、三学期はそれぞれの学年のまとめの学期であり、次の学年への準備の学期でもあります。三学期はとても短いですが、次のステップへ向けての着実な一歩となるよう、今日から気持ちを新たにスタートしてほしいと思います。

### 市内作品展のご案内

- ・ひとりひとりの持ち味がにじむ美術展  
1/17(木)~1/20(日) 10時~17時
  - ・尼崎市児童生徒文化発表会 書道展  
1/24(木)~1/27(日) 10時~17時
  - ・なかよし作品展(ふれあい作品展)  
1/24(木)~1/28(月) 10時~17時
- \*いずれも場所は尼崎市総合文化センター

## 1月の予定

- 1日(火) 元日(祝日)
- 7日(月) 冬季休業日終了
- 8日(火) 3学期始業式 大掃除 口座振替①
- 9日(水) 給食開始 身体計測 書き初め会(~1/10)
- 11日(金) 計算科開始
- 14日(月) 成人の日(祝日)
- 15日(火) 書き初め展(~1/17) パナソニック出前授業(3校時・5年)
- 17日(木) 参観授業(5校時) 「1.17は忘れない」地域防災訓練 制服採寸(13:00~13:45) ひとりひとりの持ち味がにじむ美術展(~1/20)
- 21日(月) 朝会 委員会⑨ 代表委員会
- 22日(火) 口座振替②
- 23日(水) 社会見学(午後・5年)
- 24日(木) 市書道展(~1/27) なかよし作品展(ふれあい作品展)(~1/28)
- 28日(月) 保健集会 クラブ⑩ クラブ見学(3年)
- 29日(火) 集金日
- 31日(木) 劇団四季公演(アライックホール13:30~6年)
- 2/1日(金) 地区バスケットボール大会(午後・6年)

## 『1.17は忘れない』地域防災訓練

阪神・淡路大震災の経験と教訓を継承し、また東日本大震災での甚大な被害を踏まえ、児童及び地域住民の防災意識の醸成及び将来の災害への備えの充実を図るため、「ひょうご安全の日」である1月17日を中心に、地域住民と連携した『1.17は忘れない』地域防災訓練が、今年も尼崎市の全ての小・中学校で実施されます。



若葉小学校でもこの日、5校時の授業参観後、6校時に、保護者・地域の方にも参加いただき、地震・津波を想定した避難訓練を実施します。その後、保護者への引き渡し訓練を行いますので、できるだけ多くの参加をお願いします。詳しくは、別紙にてお知らせします。

## 安全安心マップづくり

地域における様々な危険から身を守るための「道意地区安全安心マップ」づくりが進んでいます。

道意社会福祉連絡協議会主催のこの取り組みに、9月12日と14日の2日間、本校4年生が参加しました。地区会長、育友会、警察、消防署の方と一緒に地域をまわり、標識や避難場所を実際に確認して地図に書き込みました。

また、11月10日・12月9日には、地域住民対象の説明会・町歩きが行われ、本校の児童有志も参加しました。

このように、地域全体が協力して作られた地図は、デジタル化され、様々な形での活用が期待されています。



若葉小学校は尼崎市の最南部に位置し、津波による被害が最も心配な所です。阪神・淡路大震災や東日本大震災から得た教訓を生かし、様々な危険や自然災害に備え、対応できる体制づくりが重要な課題です。

本校では安全・防災に関して防災担当職員を中心に、4月「地区活動①」、6月「火災避難訓練」、7月「不審者対応訓練(職員対象)」、9月「地区活動②」、12月「地震避難訓練(予告なし)」そして、1月『1.17は忘れない』地域防災訓練等を実施し、危機管理体制の充実に取り組んでいます。

今後とも、子どもたちが安全な環境で安心して学校生活を送れるよう、家庭・地域との連携に努めて参ります。何卒宜しくをお願いします。

